
Donnerstag, 19. Mai 2022
Anfragebeantwortung(lt. Satzung der ÖH)

Fraktion: Junge liberale Studierende (JUNOS)Datum der Anfrage: 05. Mai 2022Gerichtet an: Referat für Umwelt- und Klimapolitik der ÖHBundesvertretung
Vorweg: unter dem Zeitraum der letzten zwei Wochen sind die letzten zweiWochen vor Eingang dieser Anfrage bei der BundesÖH zu verstehen, also derZeitraum vom 21.04.2022 bis zum 05.05.2022.

Personelles
1) Wie viele Personen arbeiten aktuell im Referat mit und wer sind diesePersonen?

Derzeit sind 4 Personen im Referat beschäftigt.
o Referent Interim – Maximilian Pilz
o Sachbearbeiterin – Merle Zoë Larro
o Sachbearbeiterin – Viktoria Wimmer
o Sachbearbeiterin – Viktoria Kudrna

2) Wie ist die genaue Aufgabenteilung zwischen Referent_in undSachbearbeiter_innen? Bitte beschreibe diese ausführlich. Wer istwofür zuständig?
Aus der ehrenamtlichen Natur der Funktionstätigkeit ergibt sich dass eskeine festgeschriebene festgelegte Aufgabenteilung zwischen demReferenten und den Sachbearbeiter_innen gibt. Lediglich die Beantwortungder Anfragen lt. Satzung obliegen gemäß ebendieser dem Referenten.
Die einzelnen Verteilungen der aktiven Projekte sind in Frage 8 ersichtlich.Jedoch ist zu erwähnen, dass die Verteilung stark fluktuiert und die Übersichtdort lediglich als grobe Einschätzung dienen kann, begründet dadurch dassso ein produktiverer Arbeitsfluss gewährleistet werden kann. Diebearbeiteten Projekte erfordern dies meist.

Arbeitsaufwand



3) Welche Projekte habt ihr in den letzten zwei Wochen bearbeitet?
Klimaneutrale ÖH, Klimaneutrale Hochschule, OC4CC (Open your Coursesfor Climate Crisis), Fördertopf für klimafreundliche Initiativen,Klimakommunikation, Vernetzung mit lokalen Hochschulvertretungen

4) Welche Schritte habt ihr jeweils konkret für welches Projekt gesetzt?
 Klimaneutrale ÖH: Vernetzung mit lokalen Hochschulvertretungen,Gespräche mit Wissenschaftler:innen, Erhebung von Angeboten für eineMobilitätserhebung.
 Klimaneutrale Hochschule: Planung, Recherche und Vernetzung
 OC4CC (Open your Courses for Climate Crisis): Erste Vorbereitung derEventwoche im Herbst
 Fördertopf für klimafreundliche Initiativen: Laufende Bearbeitung vonFragen zum Fördertopf. Es sind schon zahlreiche Förderanträgeeingegangen, wir hoffen auf erste Förderungen noch im Juni.
 Klimakommunikation: Recherche und Vorbereitungen
 Vernetzung mit lokalen Hochschulvertretungen: Laufende Vernetzungwird wieder aufgenommen.

5) Was ist der momentane Umsetzungsstand eurer Projekte?
Alle unsere Projekte befinden sich zurzeit in Umsetzung.

6) Wann erwartet ihr, dass die Projekte fertig umgesetzt sind?
 Klimaneutrale ÖH: ??? (Nach Neuaufstellung des Referats verzögertsich die Umsetzung voraussichtlich um mehrere Monate). Dies liegtunter anderem an der Abhängigkeit von den Tagungsterminen desWirtschaftsausschusses, die Umsetzungszeiträume vorgeben.
 Klimaneutrale Hochschule: 2. Quartal 2023
 Forum Hochschule: während dieser Funktionsperiode
 OC4CC: Das Projekt findet jedes Semester statt. Die Umsetzung erfolgtdaher laufend und das Projekt wird unbefristet umgesetzt.
 Fördertopf für klimafreundliche Initiativen: Die Förderung soll laufendausgeschüttet werden und daher wird das Projekt unbefristet umgesetzt.
 Mobilitäts-Veranstaltung: Sommersemester 2022, aufgrund derpandemischen Lage und des Personalwechsels eventuell später.



 Klimakommunikation: Juni 2022
 Vernetzung mit lokalen Hochschulvertretungen: Die Vernetzung wirdlaufend stattfinden und daher unbefristet umgesetzt.

7) Wer ist bei welchen Projekten beteiligt? Wie sind die Aufgabenaufgeteilt?
o Klimaneutrale ÖH: Alle Ehrenamtlichen des Referats
o Klimaneutrale Hochschule: Alle Ehrenamtlichen des Referats
o Forum Hochschule: – Alle Ehrenamtlichen des Referats
o OC4CC (Open your Courses for Climate Crisis): Max, Viktoria K.
o Fördertopf für klimafreundliche Initiativen: Max, Viktoria W.
o Klimakommunikation: Merle
o Vernetzung mit lokalen Hochschulvertretungen: Alle Ehrenamtlichendes Referats

Umsetzung der Beschlusslage
8) Welche Beschlüsse der Bundesvertretung, die euer Referat betreffen,sind zum jetzigen Stand noch nicht umgesetzt? Bitte um Auflistung mitDatum der Sitzung, in der sie beschlossen wurden, und der im Antragfestgelegten Deadline für die Umsetzung.

In der ersten ordentlichen Sitzung der Bundesvertretung im Oktober 2021wurde folgender Antrag dem Referat zugewiesen: Klimaneutrale Hochschulen, keine Deadline
Folgende Anträge wurden in der zweiten ordentlichen Sitzung derBundesvertretung im Jänner 2022 dem Referat zugewiesen (nachBeschlusszeitpunkt sortiert): Gegenantrag zu: Förderrichtlinien für den Fördertopf für klimafreundlicheInitiativen an Hochschulen, keine Deadline Politik auf Grundlage von Fakten – Klimabeirat jetzt!, keine Deadline Gegenantrag zum Antrag Anreise BV-Sitzung, keine Deadline Gegenantrag zum Antrag How to klimaneutrales Reisen, keine Deadline



9) Was für konkrete Schritte habt ihr in den letzten zwei Wochen gesetzt,um diese Beschlüsse umzusetzen?
Zum Antrag Klimaneutrale Hochschulen siehe Frage 4, Punkt KlimaneutraleHochschule.
Zum Antrag Gegenantrag zu: Förderrichtlinien für den Fördertopf fürklimafreundliche Initiativen wurden entsprechend implementiert. DerFördertopf wird laufend bearbeitet.
Zum Antrag Gegenantrag zum Antrag Anreise BV-Sitzung siehe Frage 4,Punkt Klimaneutrale ÖH.
Zum Antrag Gegenantrag zum Antrag How to klimaneutrales Reisen sieheFrage 4, Punkt Klimaneutrale ÖH und Mobilitäts-Veranstaltung.

10) Welche konkreten Schritte sind in den nächsten zwei Wochen geplant?
Weitere laufende Umsetzung der Anträge.

11) Wann erwartet ihr, dass die Anträge umgesetzt sind?
Zum Antrag Klimaneutrale Hochschulen siehe Frage 6, Punkt KlimaneutraleHochschule.
Zum Antrag Gegenantrag zu: Förderrichtlinien für den Fördertopf fürklimafreundliche Initiativen an Hochschulen siehe Frage 6, Punkt Fördertopffür klimafreundliche Initiativen.
Zum Antrag Gegenantrag zum Antrag Anreise BV-Sitzung siehe Frage 6,Punkt Klimaneutrale ÖH.
Zum Antrag Gegenantrag zum Antrag How to klimaneutrales Reisen sieheFrage 6, Punkt Klimaneutrale ÖH und Mobilitäts-Veranstaltung.

Anfragen von Hochschulvertretungen
12) Wurden in den letzten zwei Wochen Anfragen von Vertreter_innen vonHochschulvertretungen an euer Referat gestellt?

Nein.
13) Wenn ja, wie viele wurden jeweils telefonisch, per E-Mail und perVideokonferenz gestellt und/oder beantwortet? Bitte um genaueAufschlüsselung.

/



14) Welche Hochschulvertretungen haben die Anfragen gestellt und worumging es jeweils?
/

15) Konnten die Anfragen positiv bearbeitet und etwaige Probleme gelöstwerden? Wenn nein, wieso nicht und was waren das für Anliegen?
/

Vernetzung mit Hochschulvertretungen
16) Haben Vertreter_innen eures Referats in den letzten zwei WochenVertreter_innen von Hochschulvertretungen kontaktiert?

Ja.
Wenn ja, bitte um Beantwortung folgender Anfragen:

17) Wer hat wen kontaktiert? Von welcher Hochschulvertretung ist diekontaktierte Person und in welcher Funktion ist sie dort tätig?
Das Referat eine Auswahl an Hochschulvertretungen fürInformationsweitergabe und der Terminfindung von Vernetzungstreffen.
Kontaktiert wurden :

 Uni Graz
 HTU Graz
 FH Johanneum
 Uni Wien
 Uni Salzburg
 FH Oberösterreich
 FH Salzburg
 PH Linz
 Uni Angewandte Kunst Wien

18) Wie wurde die Person kontaktiert (telefonisch, in Person, Mail,Telegram, etc.)?Per Mail.


